

Alumna:Valles Morales Olga Isabel
Asignatura:Antropología Médica 2
Universidad Del Sureste
Segundo Semestre De Medicina Humana
Unidad Uno
Docente:Dra.Axel Guadalupe Ceballos Salas
Resumen De Los Orígenes De La Antropología Médica Y Modelos De Salud



Introducción

En esta sección se hablará sobre los orígenes de la antropología médica y los modelos de salud, como una pequeña introducción la antropología médica es una disciplina fascinante que explora la compleja relación entre la salud, la enfermedad y la cultura, se basa en una variedad de modelos de salud para explicar cómo se produce la salud y la enfermedad en diferentes sociedades y culturas.

La Antropología médica es un cuerpo de conocimiento con aplicación universal. Los antropólogos han planteado la importancia de la cultura en asuntos de salud, mientras que la salud pública y la pedagogía giran en torno a la "Teoría de gérmenes" y las explicaciones biomédicas de la enfermedad.

La antropología médica como rama de la antropología comenzó en la década de 1950 y ha contribuido en el desarrollo humano; una de las preocupaciones claves en el campo de la antropología médica es el patrón cultural de comportamientos comunes a un grupo de humanos, especialmente cuando está relacionado con la interconexión entre la cultura y mejorar la salud pública.

La antropología médica es la disciplina que estudia los procesos de salud, enfermedad, atención y prevención (s/e/a/p) desde una perspectiva cultural, social, económica y política.

En 1870-1930 en los inicios de la antropología; los antropólogos documentaban enfermedades y tratamientos tradicionales sin analizar su impacto. De 1930-1960 en su desarrollo, en Estados Unidos se incorpora la epidemiología y el impacto social de la salud. De 1960 en adelante, en la consolidación, se reconoce que todos los sistemas médicos tienen un componente cultural y social.

Los modelos de explicación de la enfermedad (Kleinman) incluyen 3 dimensiones los cuales son:

- Modelo del paciente: como la persona percibe su enfermedad y tratamiento.
- Modelo del sanador: como los médicos o curanderos explican y tratan la enfermedad.
- Modelo del sistema de salud: como la sociedad organiza la atención médica.

La antropología médica crítica analiza cómo las desigualdades sociales, económicas y políticas afectan la salud de las poblaciones. La autoatención son las prácticas de salud que los mismos individuos realizamos sin acudir a un médico.

Los sistemas médicos plurales:

- Biomedicina (medicina occidental)
- Medicina tradicional (curanderos, chamanes, homeopatía)
- Medicina alternativa y complementaria (acupuntura, naturopatía)

El término etnografía es una descripción de pueblos y culturas y tiene su origen como estrategia de investigación en los trabajos de la temprana antropología social, que tenía como objetivo la descripción detallada y permanente de las culturas y forma de vida de pequeñas y aisladas tribus.

Los métodos etnográficos utilizados tradicionalmente, tanto por antropólogos lingüistas como por lingüistas tipológicos interesados en modelos gramaticales, han sido la observación participante y el trabajo con los hablantes nativos.

Tanto la enfermedad como la salud son constructos sociales, en los cuales las señales de los síntomas de la enfermedad van a ir dadas de ciertas características que sean anormales en la sociedad que se desarrolle el individuo.

Los campos de estudio de la antropología médica son cuatro:

- Sociocultural
- Arqueológica
- Biológica
- Lingüística

Hipócrates, nacido en el siglo IV a. C., fue un médico que gozó de gran prestigio, autor de gran número de escritos, que comprenden 72 libros y 59 tratados que integran la Colección Hipocrática o Corpus Hippocraticum, la cual fue recopilada por Ptolomeo en la gran Biblioteca de Alejandría, donde creó un gran centro cultural, con la idea de reunir la totalidad de los conocimientos humanos.

El método hipocrático expresa una actitud racional, libre de interpretaciones sobrenaturales y religiosas, mediante la observación directa y el estudio del paciente y no de la enfermedad, lo cual permite hacer una evaluación honesta y ayudar a las fuerzas naturales del cuerpo humano. La Colección Hipocrática incluye conceptos de anatomía, fisiología, patología general, ginecología, obstetricia, enfermedades mentales, cirugía, diagnóstico, pronóstico y tratamiento; influyendo de manera relevante la ética. De ahí surgió el Juramento de Hipócrates que aún se encuentra vigente.

La antropología ha evolucionado a lo largo del tiempo, adaptándose a los cambios de la sociedad y desarrollando nuevos enfoques y campos de estudio. Desde sus inicios en el siglo XIX hasta la actualidad, la antropología ha pasado de estudiar culturas exóticas a investigar temas globales y complejos. A través de la antropología, podemos comprender mejor la condición humana.

Un mito médico son ideas en las que creemos por considerarlas verdaderas, en ocasiones las realizamos e incluso las enseñamos pero no son verdaderas. Para los griegos el término que representaba la verdad era alétheia, que significa descubrir o "quitar el velo". Los mitos médicos son memes -contracción propuesta por Dawkins de la raíz griega mimeme que significa imitación.

Aunque se haya avanzado mucho en materia de desmentir los mitos médicos y leyendas urbanas, para los profesionales médicos aún hay muchas ideas equivocadas comunes sobre la salud por aclarar.

Bibliografía

- <https://revistas.unla.edu.ar/saludcolectiva/article/download/1548/pdf/4744>
- <https://www.redalyc.org/pdf/5155/515551760003.pdf>
- <https://www.studocu.com/latam/document/universidad-autonoma-de-santo-domingo/antrop-aplicada-en-medicina/antropologia-medica/38572719>
- https://www.uv.mx/rm/num_anteriores/revmedica_vol7_num1/articulos/la%20medicina.htm
- <https://diariomurcia.com/la-evolucion-de-la-antropologia-a-traves-del-tiempo-una-mirada-a-las-fechas-clave/?form=MG0AV3>
- https://revistamedicavozandes.com/media/2011/RMV2011v22n1-MITOLOGIA_MED.pdf